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Facultad de Ciencias Sociales

Universidad Nacional de Córdoba -

”2017 — Año de Ias-EnergíasRenovables"

SESIÓN DEL CONSEJO CONSULTIVO DEL 19 DE MAYO DE 2017

ACTA Nº 6

En la ciudad de Córdoba, a los diecinueve días, del mes de mayo del año dos mil

diecisiete, siendo las quince horas. Se reúnen los miembros del Consejo

Consultivo, en la sede de la Ciudad Universitaria. Estando presentes los

siguientes consejeros: Bologna - Rodríguez — Carrizo - Piñero — Garay —

Echavarri — Fé'r'ñández- Soldevila - Massei— Bertona — Coseani — Torriglia — Zapata

- Scarpino - Bianchini - Moyano Saez — Gonzalez Ramos — Lagarejo - Domínguez
- Contando con la asistencia del Secretario de Coordinación Sr. Alejandro Eugenio

Gonzalez.

La Sra. Decana Lic. Cuella, Silvina Alejandra abre la sesión para pasar a

considerar el siguiente orden del día.

SE DA CUENTA:

1. Boletín Electrónico de Asuntos Entrados No 9 de fecha 10/05/2017

2. Boletín Electrónico de Asuntos Entrados No 10 de;—fecha 17/05/2017

DESPACHO DE COMISIONES

COMISION DEASUNTOS ACADEMICOS:

1- EXP-UNC 00202101201? DR. EDUARDO BOLOGNA slcarga anexa a su cargo

docente en el CEA para dictar seminario optativo en la Licenciatura en Geografía
de la FFyH. La Comisión de Asuntos Académicos aconseja: 1) Hacer lugar a lo

solicitado y eweonsecuencia autorizar al Dr. Eduardo BOLOGNA (legajo 35481) a

dictar el Seminario de grado “Estadística Básica para Geografía" en la Facultad de -

Filosofía y Humanidades, con una carga horaria de cuatro horas semanales

durante un semestre, como carga anexa a su cargo de Profesor Titular DSE del

Programa Población, Desigualdad y Políticas Públicas del Centro de Estudios

Avanzados de esta Facultad.

2- EXP-UNC 0010464/2017 DRA. ALICIA VAGGIONE sl icencia c n goce de

haberes desde el 11/06/17 hasta el 12/07/17 para participa n el con nio marco

en la Universidad de Bolonia — Italia. La Comisión d

aconseja: 1) Conceder licencia con goce de haberes a la

:, ":3iáu' »

¡ (¿º ¡4 x

¡º FOLIO
”" -'

lx9' ...............
,

N



Facultad de Ciencias Sociales

Universidad Nacional de Córdoba

”2017 - Año de las Energías Renovables”

(legajo 37044) en su cargo de Profesora Titular DSE (cod. 102) en el Area de

Semiotica del Centro de Estudios Avanzados de la Facultad de Ciencias Sociales

conforme el art. 30 de la Res. Rec 1600/00 (TO.) a partir del 11/06/2017 y hasta

el 12/07/2018,"bor haber sido invitada a participar en actividades académicas en

el marco del proyecto “A Lesson for Europe: Memory Trauma and Reconciliation in
'

Chile and Argentina, MEMOSUR” en el marco del “Seventh European Framework

Programme under the fundig scheme of Marie Curie Actions — International

Research Staff Echange Scheme (IRSES)”, organizado por la Universiá di

Bologna, de Italia.

3- EXP-UNC 0029431201? DRA. SANDRA SAVOINI sl licencia c/goce de haberes

desde el 09/06/17 hasta el 11/07/17 para participar de las actividades académicas

a desarrollarse en Bolonia — Italia. La Comisión de Asuntos Académicos aconseja:

1) Conceder licencia sin goce de haberes a la Dra. Sandra SAVOINI (legajo

34424) en su cargo de Profesora Titular DSE (cod._ 102) en el Area de Semiotica

del Centro de Estudios Avanzados de la Facultad de Ciencias Sociales conforme

el art. 3º de la Res. Rec 1600/00 (TO.) a partir" del 09/06/2017 y hasta el

11/07/2018, por haber sido invitada" a participar en actividades académicas en el

marco del proyecto “A Lesson for Europe: Memory Trauma and Reconciliation in

Chile and Argentina, MEMOSUR” en el marco del “Seventh European Framework

Programme under the fundig scheme of Marie Curie Actions — International

Research Staff Echange Scheme (IRSES)”, organizado por la Universiá di

Bologna, de Italia.

4- EXP-UNC 0005694I2017 SEC. ACADEMICA FACULTAD DE CIENCIAS

SOCIALES el designación interina 2017 “Morillo Ernesto — Configuración Social

Contemporánea” Trabajo Social. La Comisión de Asuntos Académicos aconseja:

1) Renovar la designación interina del Lic. Ernesto MORILLO (legajo 39031) en un

cargo de Profesor Adjunto DSE (Cod. 111) en la asignatura Configuración Social

Contemporánea de la Licenciatura en Trabajo Social desde el día de la fecha y

hasta el 31/03/2018, 0 antes si el cargo se proveyera por concurso,

reconociéndole con carácter de excepción y en los términos previstos en el

segundo párrafo del Art. 20 dela Ord. HCS 5/95, los servicios prestados entre el

10 de abril y el día de ayer.

COMISION DE REGLAMENTO Y VIGILANCIA

5-EXP-UNC 0018367I2017 GREGORIO LILIAN sl dismin ción de dedicación

materia Educación y Trabajo Social. La Comisión de Regla' ento y _igilancia:1)

Hacer lugar a lo solicitado por la Lic. Lilian Andrea GREGO IO (le ao 37590) y
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en consecuencia prorrogar la reducción de dedicación de Semi Exclusiva a

Simple en su cargo de Profesora Asistente DSE (Cod. 114) por concurso en la
cátedra Educación y Trabajo Social de la Licenciatura en Trabajo Social desde el
01/04/2017 y hasta el 31/03/2018.

INFORMES VARIOS DECANATO

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella) ¿Hay temas sobre tablas?

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Marcela Rodríguez).-youn repudio a los

desalojos por ser prácticas, somos parte de Hábitat Digno, y somos HABITAR

Argentina a lo mejor para algunos de otras unidades académicas no lo saben pero
somos HABITAR Argentina desde el 2010.

SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (Alejandro González).-¿Cecilia?

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- Un aval, para pedir plata a

SECYT sobre Escuela Latinoamericana de desarrollosustentable justicia
ambiental.

SRA. DECANA(Lic. Silvina Cuella).—Y yo también tengo un pedido de un aval

para una publicación que requiere resolución del Consejo Directivo para poder ser

presentado a SECYT

SRTA. CONSEJERA ESTUDIANTIL (Daniela Coseani).- Nosotros también
tenemos Ale sobre tabla un pedido de adhesión para que se efectúe la cátedra en

Buenos Aires del aborto como un problema de salud.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).- En Rosario.“

SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (AlejandroGonzález).- Hay cinco temas de

propuestas de tratamiento sobre tablas, si hay acuerdo los tratamos al final.
Asentimiento.

Los expedientes con despacho de asuntos académicos, co desp cho único son

los siguientes: 20210/2017, 10464/2017, 2943/2017,56 4 2017. 'Hay acuerdo?

¿Eduardo te abstienes en el 1º? ! ;

-Asentimiento
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De la comisión de vigilancia el expediente 18367/2017 despacho único, ¿Hay
acuerdo? —

-Asentimiento
'

Pasamos a tratar el Presupuesto Participativo ¿quiere presentarlo alguno?

SRTA. CONSEJERA ESTUDIANTIL (Daniela Coseani).— Bueno lo acabamos de

trabajar pero para quienes acaban de llegar por ahí, un poco la idea de esta

propuesta es poder aportar, generar una herramienta que en el marco del proceso

normalizador estamos atravesando como Facultad de constituirnos como una

institución que ya no es mas la ex Escuela de Trabajo Social, sino que hoy nos

desafiamos a pensamos como Facultad. Poder generar nuevas herramientas que

nos permitañ'º'”ééguirabriendo la participación pudiendo generar instancias de

encuentros, debates y discusión con el resto de la comunidad universitaria de
'

nuestra Facultad y que eso nos permita también estar haciendo un ejercicio por

un lado también de democratizar también el acceso a la información. Generar

instancias participativas y además de poder estar decidiendo entre todas y todos

algunas cuestiones que tiene que ver con el manejo y la utilización de los

recursos de nuestra Facultad mediante esta modalidad de presupuesto

participativo. No se*si quieren agregar algo mas.

SR. CONSEJERO ESTUDIANTIL (Pascual Scarpino).- Celebrar la manera en que

pudimos trabajar en relación a la primer propuesta que habíamos compartido de

las Juana, la estructura que pensamos del presupuesto participativo. Sobre todo

porque fueron sesiones y comisiones en las cuales estuvimos con muchos otros

temas y entendiendo esas dificultades en varias oportunidades tuvimos que

posponer el tratamiento del mismo, sin embargo creo toda la bancada de los

cuatro claustros manifestamos interés en poder avanzar en esto atendiendo al

espíritu de la propuesta y que eso me parece se traduce en los acuerdos que

pudimos llegar de esta manera amena, celebrar eso y agradecer.

SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (Alejandro González).- ponemos en

consideración en general lo que se trató en la comisión de presupuesto de la »

propuesta de creación de presupuesto participativo expedi te 15796/2017. A

consideración. ¡6
Asentimiento. ¡

.: iniciado un

el texto_yq_ue
dl

?y/'en

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Marcela Rodriguez).— !

expediente que se llama “repudio a los desalojos por el há iitat dign
anda circulando en los hashtag es “No alos desaloj 's hábit
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facebook porque hemos recibido intimaciones desalojos de dos organizaciones
con las estamos trabajando. Primero compartirles que quienes no nos conoce, a

lo mejor hago una pequeña introducción si te parece Silvina porque alguno no

sabe. Nosotros-ya como Trabajo Social desde el año 2010 nuestras cátedras

integran lo que se llama Habitar Argentina si quieren de paso búsquenos hay un

blogspot se llama habitarargentina.blogspot.com. Es mas, nosotros fuimos

invitados en la jornada de lanzamiento un espacio multisectorial en el Congreso
de la Nación integrado por grupos académicos, movimientos sociales,

instituciones 'depromoción de hábitat popular, redes no solamente urbanas sino

también campesinas, indigenas, etc. En el lanzamiento de la jornada tuvimos el

honor de ser una de las catedráticas invitadas por Clichesky y otros para estar en

la jornada de lanzamiento y estuvimos en ser los fundadores, incluso de llamarle

Habitar Argentina. Nosotros hicimos varios proyectos de ley a nivel nacional,

tuvimos varios eventos acá en nuestra misma unidad académica, fuimos por el

Derecho a la tierra, vivienda y el agua, una serie de cosas. Y a fines de 2014

decidimos diseñar una campaña nacional del hábitat digno en la cual tiene 9

principios y es mas nosotros fuimos autores de uno de los principios que es la

producción social del hábitat, si ustedes buscan campaña del hábitat digno hay

publicación déi“"'CELS donde estamos ahí como encargados y desarrollamos el

principio de la producción social del hábitat Entonces, que nos viene pasando esto
'

fue el día miércoles llegan unas intimaciones de desalojos en algunas de las

tomas y ustedes van a ver que el texto de cual nosotros pedimos se repudie esta

cuestión al desalojo, estas intimaciones que quiero que sepan que mucha de

estas tomas están en la mesa de negociaciones con el Ejecutivo Provincial y el

texto es este: “Ante el avance del poder judicial ¡ntimando a que desa/ojen
diversos sectores de la ciudad y de la provincia de Córdoba denunciamos esta

histórica problemática del déficit del acceso a la tierra y a la vivienda.

Reconocemos la lucha de tantas comunidades campesinas frente al agronegocio

y el extractivismo y minería como del acceso a la ciudad en las miles de familias

expulsadas ante la mercantilización de la tierra. La consecuente especulación
inmobiliaria vinculada a la complicidad de los gobiernos y la falta de política
públicas para los sectores que más lo necesitan. Actualmente agravado porla

represión, persecución y criminalización de la pobreza.- En las dos tomas, las

profesionales, incluso creo la conocen Fran Musio están en este momento como

pasó en su momento con el Negro Ella también del equipo docente del seminario

están todos imputados. En ese marco, en un momento sac Xuna resolución

en el Consejo la no imputación de los abogados que de?iendenXestetipo de

causa.- En ese—marco, digo porque este es el efecto tal 0 al de la gacetilla que

esta subida, en ese marco revindicamos el acceso a un há itat dignoéexigiendo el ,

cumplimiento del derecho a la tierra y a la vivienda conce" ido com un derecho

humano diciendo Basta de Desalojos, Basta de repí sión, p rs cución /y

¿l£j¡º.
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criminalización!, acceso para una vida digna para todas y todos. En solidaridad

con tomas como el Amanecer Joven, tomas Carrera de las Cascadas, están

especificadas estas dos tomas pero hay más tomas.

SR. CONSEJERO EGRESADO (Juan Lagarejo)—Hay cuatro tomas más si, en

Parque Esperanza de Juárez Celman, Barrio Comechingones de Cuesta Blanca,

Villa la Maternidad y Nuestro Hogar III. Son cuatro casos que también se sumaron

al pedido de solidaridad. Se van sumando más adhesiones y nuevas adhesiones,

en caso de tomas solicitan la solidaridad de las distintas instituciones, esta

Facultad.
'

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).- También, perdón, hemos recibido llamados

de algunos colegas, solicitándonos en la misma dirección destacando lo que

planteaba Marcela además que algunos de esos territorios, son organizaciones

con las que Trabajo Social viene teniendo un trabajo sostenido fundamentalmente

vinculado a las prácticas académicas.
'

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Marcela Rodríguez).- Por eso hemos puesto

otras tomas, y también hemos puesto punto a punto porque están llegando

nuevas adhesiones al repudio a los desalojos.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Marcela Rodriguez).—Es que este es el

comunicado asil_talcual, que es el que piden.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).- Con una resolucióna lo mejor si podemos
'

agregar las nuevas tomas.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- Porque esta particularmente

trabajando territorio, porque me parece es más que una cosa así global.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (María Teresa Piñero).-Perdón, Marcela una

pregunta, ¿por qué lo tenemos que hacer textual decís?

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Marcela Rodríguez).—
así el de la campaña, el de las organizaciones. -,

éste es él que lo pide

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Maria Teresa Pi

otra manera.
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SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).- No 0 sea, nosotros podemos redactar una

resolución de otra manera, eso no es problema. Pero la adhesión es a ese texto

que es el texto que las organizaciones han concentrado.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-Ndsotrosavalamos la

declaración.

SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (Alejandro González).-Es sumar el nombre

de nuestro Consejo a esa declaración, mas allá de que hagamos otra.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Marcela Rodríguez).-Ese texto con el que está

saliendo, incluso esta saliendo en La tinta, esta saliendo en todos lados.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-¿ Se aprueba?

-Asentimíento

SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (Alejandro González).- Cecilia.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- Bueno esto va en sintonía con

el tema de que nos piden en la SECYT el aval del Consejo de la Facultad para

gestionar apoyo económico para una actividad que vamos a realizar que se llama

“Escuela latinoamericana desarrollo sustentable y justicia ambiental” que tendrá

lugar los días 11 y 15 de septiembre en la Sede del IIFAP de nuestra Facultad. La

Escuela es una propuesta pedagógica innovadora que ha sido seleccionada en

primer lugar por las autoridades del Centro Latinoamericano de Formación

lnterdisciplinaria CELFI de nuestra universidad Centro de sustentabilidad y

desarrollo y luego esta instancia entre los proyectos cordobeses fue evaluado por

el Consejo de "administración académica del programa CELFI del Ministerio
_

Nacional de Ciencia y Técnica e Innovación Productiva tomando en cuenta la

pertinencia dela propuesta en función del carácter interdisciplinario y temático así

como la factibilidad y relevancia e impacto científico. Fueron considerados los

criterios también como el detalle, la formulación, el c ograma, temario,

investigadores propuestos para ser docentes expositores, can 'dad estimada de

asistentes, siendo aprobado para su realización en el egun 0 semestre del

corriente año. Por la misma el proyecto ha obtenido fin ciamie to para costear
pasajes y estadías de expositores de Argentina, Méxic y Bras! así _mo para

ofrecer 30 becas completas para estudiantes de países e Amé ica ! iria.No e

si quieren que les lea todo pero. . “=
'

f /
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SRA. CONSEJERA DOCENTE (Alejandra Domínguez).-Lo hablamos en la

comisión Cecilia vos lo propusiste.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- Lo hablamos pero no era

pedido de aval, esto es el pedido de aval que pide la Secyt.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Alejandra Domínguez).—Claro pero dijiste que

ibas a pedir el aval y...

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- Lo tratamos en la reunión del

área de investigación. Tal vez una cosa o sea si quieren Ies sigo leyendo 0 si

quieren les explico un poco de que se trata para hacerlo más corto. El CELFI es

un programa que se ha creado en el Ministerio Nacional de Ciencia y Técnica ya

hace unos año“—s,no de este gobierno si no que viene del gobierno anterior es

financiamiento externo obviamente deuda pública para hacer actividades
-

pedagógicas innovadoras. La innovación es traer a gente de todos lados como

ustedes lo habrán visto, van a ver compañeros de México, Brasil, de aquí de

Argentina, también becarios de toda América latina para en una semana trabajen
sobre el tema

“

agronegocio y poderes públicos. Y como nosotros venimos

trabajando Poder Ejecutivo, gobernas y agronegocio, Poder Legislativo,
elaboración de ley, ordenanzas, Poder Judicial todos los juicios que tienen que ver

los afectados por agrotóxicos, hemos armado así. la escuela en una semana

intensiva de trabajo y bueno lo lamentamos por la deuda pública pero creemos

que vale la pena.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).- Ceci una sola pregunta, es una actividad

abierta digamos otros equipos que puedan de la Facultad que estén con...

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- Acá lo que nos han pedido a

nosotros es hasta ahora y exposición de cada una de las personas que van a

hablar, o sea supongo, y los becarios son 30 nomás. No se si nosotros vamos a

poder incluir a más gente para que hable, que esa es la idea nuestra, y también

abrirlo a más,,público interesados porque 30 personas nos ”parece re poco. Pero

bueno vamos a tratar de estar en el margen de lo posible al menos.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).- ¿Se aprueba?

-Asentimiento
'

—

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- Acá e
'

los curriculum.
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SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-Para que este debidamente

fundamentado.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- ¿Lo presento por expediente?.

SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (Alejandro González).- Si.

SRA. DECANA(L¡C. Silvina Cuella).— Se me traspapeló el expediente que pedía
tratamiento sobre tablas pero no se si recuerdan el año pasado no el ante año

pasado a finales, estuvo Boaventura en nuestra universidad en ese marco tuvo un

reconocimiento por parte de nuestra comunidad. Se le dio el Honoris Causa y se

armó una actividad de trabajo con equipos que venían trabajando con el tema de

diálogos de saberes pero la actividad más sustantiva fue un trabajo que se hizo

de dos días, no me acuerdo ahora el nombre de la localidad donde juntamos a un

conjunto de dirigentes sociales, de distintas localidades y provincias del pais.
Toda esa discusión pudo ser grabada y sistematizada ya ahora junto con, en este

proyecto participaron Facultad de Comunicación en ese momento Escuela,

Filosofía y Tfáb'ájo Social. Y estamos queriendo publicar la sistematización de la

publicación. Para lo cual, junto con ADIUC y estamos queriendo presentarla en

SECYT a los efectos de gestionar financiamiento y en ese sentido uno de los

requisitos es poder tener el aval de Consejo Directivo. Fundamentalmente ahí lo

que se trabajó, que los ejes de trabajo también fueron consensuados con algunas
de las organizaciones con las que previamente se tenía contacto fue Tierra,

Trabajo y Vivienda, pero fundamentalmente el eje de trabajo fue el eje de tierra. Y

bueno, ha habido un trabajo muy interesante la sistematización de las discusiones

y eso queremos cerrar ese ciclo en el marco además del convenio que Trabajo
Social viene teniendo con el Instituto que dirige Boaventura respecto a la

Universidad de los Movimientos Sociales.
'

SRA. CONSEJERA DOCENTE (María Teresa Piñero).-Entonces, ¿Aprobamos el

pedido de aval?

-Asentimiento

SRTA. CONSEJERA ESTUDIANTIL (Daniela Coseani).-Sí, no s proponíamos
adherir, el Consejo directivo de la Facultad de Medicina de | Universidad

Nacional de Rosario aprobó hace un par de semanas una m eria o tativa que se

llama el aborto como problema de salud. Tiene por objetiv borda la temática y
,

…

en la formación de los estudiantes, futuros profesion “e que cursan en l

Facultad de Medicina. Luego que se aprobara la mate 'a¡ opt ¡ a e?;l3ec o
l
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recibió una serie de mails y correos en contra de que esta materia pueda dictarse

en la Universidad pública y a raíz de eso la cátedra y la Facultad están pidiendo a

todas las instituciones y organizaciones que puedan manifestarse en adhesión y

en apoyo a ¡gue la cátedra pueda dictarse. En eso nosotros proponiamos que

como Consejo y como Facultad podamos adherir a ese pedido.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).—¿Se aprueba?

-Asentimiento —

-

Bueno pasamos a temas de informes y comunicación. Lo primero que quiero

comentarles y que en eso tengo una deuda porque le tengo que reenviar un mail

que envió el Rectorado no me acuerdo me parece que fue Prosecretaria General.

La Universidad tiene publicado, tiene un sitio en su página donde están cargado
todos los documentos o todas las Actas que se van haciendo respecto a la

discusión sobre el plan estratégico y en ese sentido ahora entramos en una etapa,

son las comisiones siguen funcionando pero entramos en una etapa donde se

empieza a publicar lo que se viene discutiendo para facilitar para que miembros

de la comunidad universitaria pueda canalizar su opinión. Yo les voy a mandar el

mail para que todos puedan fácilmente identificar, ingresar pero igual si entran a la

página de la Universidad lo van a poder ubicar y a lo mejor si leído el trabajo de

las comisiones podríamos pensar algunas discusiones nuestras como Consejo

para también poder canalizar y expresar alguna posición mas allá de nuestras

participacioné's—'""enalguna de las comisiones. Las comisiones principalmente
fueron convocadas para que participen los consiliarios y los Decanos en su

condición de miembros del Consejo Superior en algunos casos hubo propuestas
de que participaran los secretarios en la comisión de extensión y asuntos

estudiantiles, nosotros estamos participando bueno además de ellas dos,

fundamentalmente en la comisión de grado entendiendo que era una de las áreas

de mayor relevancia para la Facultad no nos da el cuero para participar en todas.

Son un régimen muy estricto de reuniones, en algunos casos son dos veces a la

semana, y sino un minimo de una vez por semana pero para que podamos leer el

resultado de: todas las Actas y en función de eso si consideramos que haya

expresar alguna otra voz que pueda reforzar o diferenciarse de lo que hasta acá

se viene discutiendo es interesante que lo empecemos a di u
'

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).—
Facu nuestra?.

ienes articipan por la
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SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).- Yo, y Alicia pedí que fuera mi suplente para

poder sostener la participación. Fui a las dos primeras reuniones, y después la

posta la tomó Alicia.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-En las tres comisiones.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).- No, no solamente en la de grado. En

extensión participa Natalia Becerra, allí participan_casi mayoritariamente todos los

secretarios Y,,€D asuntos estudiantiles Erika. Bueno ese es un informe, el otro

informe es que;".

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-Ese proceso termina ahora,

abre a la comunidad participaciónvía online.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).- No recuerdo exactamente, lo que si han

hecho porque a pesar que ya estaba prevista esa instancia de apertura, no se

había podido avanzar en la generación del espacio con los insumos necesarios

eso ya esta disponible para que podamos hacer uso. La otra información que

quería comentarles es que el jueves de la semana pasada fuimos a una reunión

con el Ministro de Ciencia y Técnica de la Nación como Consejo de Decanos a los

efectos de solicitar que se de continuidad al programa de investigación sobre la

sociedad contemporánea argentina queda fundamentalmente poder cerrar las dos

últimas encuestas fue una reunión interesante en el sentido de que ellos han

planteado de que como uno de los objetivos que tenía el programa era generar

insumos para las políticas públicas estarían convocando a una reunión

interministerial para poder hacer una devolución de algunos datos de los que ya

están sistematizados digamos. La contra cara de eso ,es que lo que nos

manifestaban es que ya no seria el Ministerio de Ciencia y Técnica el que

financiaría laºc&ntinuidad de las dos encuestas si no que pediria la voluntad del

resto de los Ministerios para que apoyen el financiamiento. Si conseguimos el

apoyo de la Secretaría de Políticas Universitarias, no es mucho el dinero que se

necesita para terminar y esto es importante porque se está cerrando ya la base de

datos, la base de datos es la primera encuesta que es sobre estructura Argentina

va a ser una base de datos públicas para que fundamentalmente sirva de insumos

a los investigadores que tenga acceso abierto, va por la tercer versión corrigiendo

algunos problemas que van identificando pero una vez que
'

ya puesta para su

uso vamos a estar informando. Esa gestión ahí quedó ab" rta 'gamos la SPU se

comprometió a "colaborar con una parte del financiamie to, qu“da ahora la otra

parte quedamos a la espera de esa reunión intermini rial. La segunda reunión

que tuvimos fue este lunes con la Subsecretaria de P ¡ticas U ive(s_itariaDania

Tavela, fuimos con Alejandro es una audiencia que v níamos p'diend hace/un

l, /
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tiempo a los efectos de poder trabajar y poder presentar nuevamente el pedido de

los cargos para las carreras nuevas. La verdad que nos fue muy bien en el

sentido de que el Rector ya había, justo nosotros entrábamos y el Rector salía ya

le había estado anticipando cual era la situación de nuestra Facultad y habíamos

llevado la planilla con los montos actualizados al mes de diciembre aclarándole

que no es la totalidad de lo que necesitábamos pero que si había sido como el

pedido presupuestario acordado con la gestión anterior como para empezar a

pensar la constitución del cuerpo docente de las carreras nuevas. Le pareció un

pedido razonable y nos planteó que en la medida que la Universidad avale este

pedido, porque lo que están evitando es que vallamos los Decanos sueltos, el

Rector sabía de la audiencia, no nos había podido acompañar porque estaba con

otra agenda, hay posibilidades de poder avanzar habilitándonos a tener una

segunda reunión con Mónica Marquino quién esta a cargo del Programa de

Calidad Educativa de la SPU. En este sentido hoy Alejandro y Miguel Tomaino

tuvieron una reunión con Marcelo Sánchez a los efectos de poder empezar a y

trabajar junto con el Rectorado para que ese pedido formalmente ingrese a la

SPU asi que estamos con expectativas buenas, interesantes.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-¿El pedido es el expediente

de cargos que hay?

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).— Si, ese es un primer borrador nosotros

necesitamosque el Rectorado nos habilite la presentación formal para poder

sentarnos con Mónica Marquino que es la que nos va a explicar como hay que

trabajar esa planilla según los formatos actuales digamos. A medida de que

vallamos teniendo información vamos a ir.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- Yo he tenido la posibilidad de

conocer esta planilla a partir de la información que nos proporcionó Alejandro, en

relación a la planta docente, no docente y autoridades de la Facultad. Ahí venía

este pedido que es de diciembre de 2016

SRA. DECANA__(L¡C.Silvina Cuella).- No, es anterior.

SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (Alejandro Gonz' ez).- L planilla es de
'

diciembre de 2015, que es la que se acordó en su omento on Ia<»SPU.En

diciembre de 2016 no quisimos modificar la planilla ea para ambiar por otro/…—

pedido si no que simplemente actualizamos los valores »e la pla illa par
*

acc r,

eso es lo que se hizo. l
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SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- Yo los valores en realidad nos
'

los vi, pero lo que si me detuve a ver los cargos y las dedicaciones que se

solicitan. Y en ese sentido me surgieron, primero una preocupación porque creo

que está en nosotros el trabajo para hacer una estructura de Facultad de Ciencias

Sociales que es un proyecto que a mi me parece prioritario y que es trabajar por

el tema de la creación de áreas, departamentalización o algo así, para no

superponer esfuerzos. Y no es para hacer una economía al Estado neoliberal sino

para identificar áreas de vacancia y poder desarrollar cuestiones que me parece

que necesitamos académicamente y también que puede llegar a necesitar la

ciudadania. Y en ese sentido, me parece importante que acá hay 41 cargos

simples, 6 cargos semis, o sea me cuesta pensar esta propuesta, no llego a

entenderla cómo se piensa trabajar sobre dos carreras con este tipo de

dedicación. También que los cargos semis sean para materias que no son las

masivas, también que los cargos semis sean 'para las materias como de

sociología que en base a un trabajo que estaba haciendo que no lo pude imprimir

y que identifica la cantidad de gente que esta trabajando en el área de sociología
es junto con comunicación e historia las áreas de mayor cantidad de docentes

que tenemos en la Facultad. Entonces acá estaríamos reforzando el área de

sociología que»llegaría a tener entonces cerca de 21, 22, 23, 24, 25 personas.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).—¿Puedo contestarte Cecilia?.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- Si.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).¿Efectivamente lo que expresa esa planilla no

son los recursos, no es“para pensar carreras superdotadas en cargos. Fue

producto de un proceso largo con la SPU de negociación y que la intención

nuestra fue ver si ese compromiso que podía quedar asentado antes de las

elecciones del 2015. No se pudo y de hecho como no se firmó convenio a pesar

de que teníamos el ok, la nueva gestión no tomó eso como agenda si no aquello
que ya estaba comprometido. Por lo cual, es lo que aclaré al comienzo no es que

sean esas las necesidades reales si no fue producto de esa negociación para

tener algunos cargos. Lo segundo es que cuando nosotros empezamos a trabajar
con los Consejos Directivos y con el Consejo Superior el proyecto de Facultad lo

que dijimos porque en eso estábamos convencidos es que necesitábamos poder
vincular a las carreras nuevas los cargos docentes que exi iría en la Facultad,

porque en ese momento no estaban aprobados, para la
'

plem ntación de las

carreras nuevas, eso hay que hacerlo hay que trabajarlo. lo que ¡ conversamos

con la Sub-secretaria de políticas universitaria es que ¡ ellos es án e acuerdo

con esa cantidad de cargos nosotros queremos repens ese p dido
"

funci'
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implementación del primer cuatrimestre sin el llamado las cargas anexas pedimos
un informe de los directores de Trabajo Social, del CEA, del "FAP y del CIECS

respecto de la planta docente y su formación a los efectos de poder invitar a que

se involucren en esas carreras. Y es el área de sociología la que menos cargos

tienen, de todas maneras hoy lo mas importante es poder destrabar la voluntad

política de poder seguir gestionando los cargos y si me parece que una vez que

eso este destrabado y en función de lo que Mónica Marquino nos instruya del

trabajo que tengamos que hacer con el Rectorado hay que repensar esa planilla
sabiendo de que lo que no puede modificarse es el número.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).—¿EI número sería el monto

a financiar?

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-Claro, o sea el monto esta vinculado con los

cargos. La cantidad de cargos es lo que genera los gastos recurrentes entiendo

yo, de todas maneras ese trabajo lo tenemos que hacer con el Rectorado y ahí

veremos que flexibilidades tenemos.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-Por ejemplo no se pide a

nadie para que se haga cargo de Introducción al Conocimiento de las Ciencias

Sociales, dos JTP simples se piden, no hay ningún adjunto quién se supone se

haria cargo de esa cátedra, no se pide cargo para eso.

SRA. DECANA, (Lic. Silvina Cuella).-No, lo que pasa, nosotros nunca hemos

estado pensando en términos de gente que se haga cargo. Lo que si hicimos en .

su momento fue un relevamiento de cuales de los cargos actualmente la Facultad

tenía cuales eran las áreas en función de las materias de las carreras que podían
estar como mas cubiertas en relación a otras. No obstante lo que yo digo hoy
sentarnos a discutir eso.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).—Hay que revisarlo hoy en

este Consejo.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).—Claro, exactamente, sí nos parece que es

importante poder avanzar en esto así como, a mi lo que mas fác' me sale es por
el conocimiento, lo que esta vinculado con la carrera de Trab ]O S cial nosotros

siempre en el proyecto nos habíamos imaginado que las si natura , esto lo he

dicho un montón de veces, que son comunes sean comu ¡e a las es carreras.

Lo cual significa un trabajo porque las carreras nuevas so uatrim strales, en la

carrera de Trabajo Social hay anuales y cuatrimestrales, e t noes s tra ajo hay
que ponérselo a hacer. Lo otro que esta vinculado con es s qu e año pasado
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como Facultad presentamos un proyecto en PAMEG no se si todos conocen, es el

programa para el mejoramiento de ingresos, permanencia y egresos en las
carreras de grado, como sólo teníamos implementado la carrera de Trabajo Social
solo pudimos presentar por Trabajo social. Pero allí si incluimos una dimensión y
ya hemos empezado a tener las primeras reuniones con Nora Alterman para que
nos ayude a pensar este proceso de integración y que nos ayude a pensar la
discusión respecto de la organización del área académica digamos de la

Secretaría Académica. Ella ya tiene los tres programas de estudio, nos pidió un

tiempo para poder leerlos y a partir de ahí poder organizar un conjunto de

actividades para» generar espacios de discusión a los efectos de poder pensar ese

diseño y poder aprobarlo.

SRA. CONSEJERA DOCENTE
'

(Cecilia Carrizo).- Si, en ese sentido la
observación que he hecho yo de la cantidad de personas que hay lo he hecho en

base a esta información que ustedes nos proporcionaron.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).—¿Que información?

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- La cantidad de docentes Teoría

Sociológica, Sociología de las organizaciones.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-Eso es de Trabajo Social.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- Si, no Teoría Sociológica
Contemporánea otra más sociología, o sea cuando yo digo que hay cerca de 20

profesores en el área de teoría sociológica es que son profesores que de acuerdo

a esta información están dando en un área que uno podría denominar como

Teoría Social 0 Sociología.

SRA. DECAñÁ”(L¡c.Silvina Cuella).-Sí

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).-Eso por un lado, y por otro

lado… Í

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-No se que número sao nosotros en los

espacios académicos veiamos que tenemos mucho mas fa ilida para cubrir el

dictado de Ciencia política que de la carrera de Sociología

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).-Bueno ebemos ener un sesgo
interés' porque política está desprotegida, y lo otro que q 3tariade ir q en esta

información es destacable la desinformación de la directo a del I
'
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a nuestras líneas de investigación y a nuestras materias. Lamento mucho que la

Directora del IIFAP haya'dejado totalmente sin información acerca cuáles son

nuestras responsabilidades de docencia, cuáles son las asignaturas que venimos

dictando

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).—¿Adentro del IFAP?

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).—Desde el IIFAP, ninguno de los

profesores del IIFAP tiene asignado ni área, ni de investigación ni de docencia.

Cuando todos los docentes de la Facultad fueron asique bueno.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-¿Pero que es Cecilia?

SRA. CONSEJERADOCENTE (Cecilia Carrizo).-Ninguno.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Alejandra Domínguez).-¿Te referís al informe?

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizó).- Ahumada, Jorge profesor
adjunto, semi exclusiva.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-Haber mostrame si estamos hablando del

mismo informe.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).-Entonces, toda otra gente dice

Nora Viviana profesora adjunta, dedicación tanto, cátedra “Política social del

Estado”. ..

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-Pero yo lo que te quiero preguntar, quiero,

déjame ver, a ver si hablamos de la misma información. Porque yo de la

información que estoy hablando es del informe que solicité que no

necesariamente este no es, este tiene que ver con el pedido del informe y con la

necesidad de tener. El informe que nosotros le pedimos a los Directores, les

pedimos estas son las asignaturas para el primer cuatrimestre necesitamos un

listado de docsi-1tes de sus unidades académicas que por su formación podamos
invitar a que desarrollen el dictado. No este es el personal co p o, de lo que yo

estoy hablando.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).- Yo esto

y realmente. ,.

rabaja do sobre este,
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SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-a ver Cecilia yo lo que digo hoy lo
'

importante es tener la voluntad política de que vamos a tener presupuesto para

las carreras nuevas, presupuesto nuevo para las carreras nuevas. En la reunión

del lunes esto se lo dijimos a la Subsecretaria si respetamos lo que la SPU nos

autoriza o nos da el Ok para seguir el trámite, necesitamos poder volver a trabajar
respetando ese monto que es el presupuesto comprometido para poder volver a

repensar en donde van a ser afectados esos cargos. Esos cargos están pedidos
por etapas, porque no podíamos pedir todos los cargos cuando hay años que no

se están implementando, entonces lo que le hemos solicitado que si podemos
avanzar vallamos cubriendo lo que ya está en desarrollo mas la etapa siguiente
no es que nos van a llegar los cuarenta y pico de cargos juntos.Entonces una vez

que lo tengamos sobre eso trabajamos. »

SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (Alejandro González).- Si así y todo dijeron,
para este año no hay inciso 1º para nadie, esto va por otra vía. Y nosotros lo que

tenemos que trabajar a futuro es el presupuesto normativo de la Facultad que

tiene que ver con los módulos docentes respecto a la cantidad de alumnos. Esto

independientemente, esto a nosotros nos permite arrancar de una manera las

carreras nuevas con algunos cargos. Si vos lo ves son absolutamente

insuficientes no sólo en dedicación si no en cantidad de cargos digamos estamos —

planteando 50 o 60 cargos para una carrera de 5 años, no existe, con el volumen

de trabajo que vamos a tener. Esto es una vía en particular que nosotros no

queríamos modificar un pedido que habíamos hecho en base a un acuerdo en el

2015 y si cambiamos esa planilla a nosotros nos volvia para atrás todo. Es mas

cuando fuimos ahí, nos sacó de un mueble la planilla del 2015, dice “si acá están

ustedes con este mismo pedido”, que son los que quedaron ahí sin resolver. Por

eso digo este pedido no va en desmedro de la discusión que tengamos que dar

para el resto.,

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).-A mi me parece muy importante
que la Directora del IIFAP y hago este pedido como consejera complete esto y
informe acerca de cuales son las áreas, y las materias que dictamos los docentes

del IIFAP para poder proveer información fidedigna para la toma de decisiones en

relación a la planta de la Facultad.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández). -0 adju ar|e la nformación

que habrá elevado.

las plantas se van modificando.
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SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-Yo quería decir algo, no se

si terminaste.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).—No, tengo dos cositas más para contar pero
es de otro ter'r'iái'1“

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-No yo quería hacer algunas
preguntas. Entonces para que quede claro, ahora el proceso que sigue es acordar
con el Rectorado y eso en qué instancia esta, cómo es y en qué consiste.

SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (Alejandro González).-Nosotros la planilla
que presentamos al Rectorado, que llevamos allá a la Secretaría de Políticas
Universitarias nos dijeron esto tiene que venir por vía institucional. Vía
institucional es lo que el Rector determina quién es, en este caso la Secretaría de
Planificación. Fuimos a una reunión de Secretaría de Planificación con Marcelo

Sánchez, se tenía que poner de acuerdo con MónicaMarquino haber como va

este pedido de presupuesto.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-O sea hoy se esta

trabajando con Mónica Marquino.

SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (Alejandro González).- Hoy está a nivel de

Rectorado para que la Secretaría de Gestión Institucional es la que tiene que
hacer la gestión—.con la SPU para ver como se canaliza este tema. Eso es al día
de hoy

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-Esa es la intención, pero lo

que tenemos que estar pensando como va a ser ese pedido dentro de este marco

de cantidad de "Cargos.

SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (Alejandro González).— Si, si, si el mismo

pedido.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-Lo que por ejemplo dice Alejandro en

relación a los parámetros que tiene el CIN cuando empezamo
'

bajar sobre el

pedido todo esto fue anterior a la creación de la Facultad. C

eso podía ser digamos.
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SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-Lo ya nos otorgarían a

nosotros estos cargos si fuera en este formado asignados para estas asignaturas.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-No, no, es eso lo que les estoy diciendo. Lo

primero que le preguntamos cuando nos dijo “esto es un pedido razonable”, le

dijimos bueno en el camino que vallamos haciendo en relación al pedido
queremos revisar los espacios curriculares que en su momento se pidieron

porque hoy tenemos otra información que en ese momento no teníamos.

SRA. CONSEJERADOCENTE (Silvana Fernández).—Por eso es mi pregunta, _

cómo va a ser esa revisión.
“

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-Bueno esperé…

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-Porque por un lado es esto

como vamos a armar el expediente hablamos con Sánchez vamos a Marquino, y

ahora. . . ?

SRA. DECANA'(L¡C. Silvina Cuella).—Estamos primero pidiendo instrucciones. Yo

el lunes llegué muy entusiasta y cuando hablé con el Rector me quedé
preocupada en el sentido en que él relativizó todo lo que nos había dicho la SPU.

Hoy en la reunión con el Secretario de Gestión Institucional no nos fue mal pero

sabemos de que hay un proceso de negociación y esos procesos son los que nos

van a ir, si esto prospera, nos van a ir indicando como termina quedando y en que

tiempo ese pedido. Eso lo vamos a estar informando. Seguramente si nos llegara
a otorgar esos puntos, los puntos van a venir en etapas, lo primero que tenemos

que discutir son los dos o tres primeros cuatrimestres.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-Tengo la última pregunta
sobre el tema, hablaste de que hay que trabajar un presupuesto normativo, quE

'

es esto.

SR. SECRETARIOCOORDINACIÓN (Alejandro González).- Después lo vemos si

querEs, pero el presupuesto normativo...

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-Y¡deac erdo a modelos

CIN
_

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-Es una fórmula.
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SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (Alejandro González).— Es una fórmula

polinómica que se estableció.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (SilVana Fernández).-Sobre relación docentes-

alumnos.

SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (Alejandro González).- No, sobre relación

docente—alumnos, tipos de asignaturas y dedicaciones docentes. Cantidad de

docentes, cantidad de investigadores.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-Relación, y eso quién nos lo

pide y para cuando.
'

SR. SECRETARIO COORDINACIÓN (Alejandro González).-No, no nos lo

pidieron para nada el Ministerio digamos, cambiaron modelos de distribución del .

presupuesto de Gobierno a Gobierno, entonces hoy este gobierno dice no hay
más esto seguramente vamos a volver a lo otro hay que discutir para una

Facultad de sociales por cantidad de alumnos más o menos que cantidad de

docentes necesita en esos términos.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).-Yo tengo una pregunta que sé

que va a molestar a muchos pero bueno, es mi trabajo. Viendo esto hice una

planilla para organizar todas las materias y las áreas y me encuentro con que por

ejemplo el tema de la pregunta: ¿Trabajo Social no piensa cambiar su plan de

estudios?
'

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).—Nosotros cuando éramos Consejo consultivo

de la ex Es0uela de Trabajo social, el plan que tenemos actualmente es el

segundo plan después de la recuperación democrática. Ese plan a nosotros nos

llevó 10 años aprobarlo, el segundo plan. Nosotros tuvimos en el 86' el primer
plan pos democracia y en el 2004 aprobamos el plan actual. A pesar de que nos

llevó todos esos 10 años de discusión, es cierto que sobre los consensos las

cátedras fuerg_rlmodificando sus programas previos a la aprobación. Con la

primera cohorte, el Consejo constituyó una comisión que fue haciendo un

seguimiento de esa primera cohorte con recomendaciones. Durante los dos

últimos años venimos discutiendo la necesidad de poder avan , sea hay
cosas que se han reformado que no significaba la reforma de plan

_

estudio

porque eso tenía que ir al Ministerio, pero las veces que h os empezado a

discutir nosotros hemos dicho una cosa es reformar el plan el estudio ¡gui ndo…
como Escuela y otra cosa es reformar el plan de estudio, sie ¡do Facu ad

;
on

dos carreras nuevas. Por lo que nosotros consideramos qu ihay qu emóÚ'zar
l
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con esa discusión, sin que eso signifique que las carreras nuevas condicionen
'

condicionen la académica del plan de estudio de Trabajo social. Pero si hay una

voluntad de empezar a encarar las discusiones de reforma al plan.

SR. CONSEJERO ESTUDIANTIL (Pascual Scarpino).- De hecho yo como

comentario a partir de la pregunta de Cecilia, en el marco del PAMEG hay
estudiantes, de hecho hay compañeras somos varias las que estamos en el

proyecto de acompañamiento al proceso de tesina del 5to nivel, en el marco de la

propuesta del proyecto que se presentó desde en su momento entiendo que era

la Escuela, cuando se hizo la presentación del proyecto PAMEG...

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-No, no ya éramos Facultad.

SR. CONSEJERO ESTUDIANTIL (Pascual Scarpino).- Ya éramos Facultad,
bueno y una de las lineas que se está intentando mirar para recuperar este

proceso cuales son las dificultades que vemos en el proceso de tesina de los

estudiantes y las estudiantes que inician el 4to nivel de cara al último trayecto de

su carrera para poder ir dando información, datos y registro digamos que
observamos de las dificultades en términos más concretos para pensar la

modificación necesaria para el plan de estudio. Yo creo que ese debate, si bien ,

como decía Silvina implicó mucho laburo en su momento en relación a la

constitución del plan de estudios y que también estaba en las discusiones en ese

momento lo sabrán en carne propia, pero digo ha llevado discusiones bastante

arduas. Creo que es una cuestión más generalizada una evaluación por parte de

nuestra lectura del campo disciplinar que hay cuestiones que hay que mejorar,
que la coyuntura ha cambiado, que los debates en relación a las ciencias sociales

se van complejizando y luego de más de 10 años de implementación del plan de

estudios es preciso revisarlo. Igual creo que eso es una cosa que veníamos
discutiendo y conversando en instancias un poco más informales quizás en

algunas comisiones antes de constituirnos como Facultad de la necesidad de

poder proyectar este trabajo en relación a la nueva coyuntura de la institución de

la Facultad y con dos carreras nuevas.

SRTA. CONSEJERA ESTUDIANTIL (Daniela Coseani).-También teniendo en

cuenta que hay aún plan anterior que es 86' sigue no caducado todavía,
sigue habiendo estudiantes que están transitando sus úl mos egresantes en ese

plan, también hay un proceso en él que hay varias modi ¡pacione3en el plan 2004
_

esto que decía Silvina ya están implementando en es e momento y tambié s

necesario evaluar y ver como se están dando para d spués e pezar a ensar

otro proceso mas profundo.
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SRA. CONSEJERA DOCENTE (Burijovich).-Cuál es la pertinencia de la pregunta,
eso es lo que no entiendo, a que viene la pregunta esta Cecilia.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-Todos los años la universidad saca la

convocatoria"báta PAMEG. Nosotros los últimos años como Trabajo Social lo que

hacemos son presentaciones institucionales no es una convocatoria abierta que

cualquier que las cátedras puedan presentar, sino tomamos los nudos

problemáticos que tenemos identificados y que son temas de discusión del

Consejo, de las reuniones con los equipos de cátedra, etc. Hace ya unos cuantos

años le venimos pidiendo a Nora de que nos de una mano y por ejemplo el año

pasado pensando en términos de las dificultades que vemos en los ingresantes

trabajamos con ellas los instrumentos que las cátedras construyen y qué es lo que

esperan como resultado de las producciones de los estudiantes. Entonces ella

viene con mucho conocimiento de la comunidad de Trabajo Social pero del plan
de estudio de Trabajo Social. Eso es un proyecto de Trabajo Social que

generosamente lo que estamos queriendo aprovechar es que habiendo recurso

para ello, le hemos pedido a Nora que mire los tres planes de estudios que nos

pueda hacer una devolución y que nos pueda hacer devolución pensando no en la

negación de las especificidades de las tres carreras, sino de los cruces que ella

en un primer momento pueda advertir que nos valla tirando pistas para generar un

proceso de trabajo nuestro digamos.

SR. CONSEJERO EGRESADO (Juan Lagarejo)- ¿Que Nora?.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).—Nora Alterman es una docente de Ciencia de —

la Educación muy reconocida por su trabajo y fundamentalmente su conocimiento

en el curriculum incluso por el tipo de pregunta que le estuvimos haciendo ella

planteó que era muy probable que convocara a su equipo de trabajo pero la idea

es poder con ella pensar una propuesta que nos permita generar insumo para las

discusiones nuestras. No es que ella se va a encargar de hacer un diseño, para

los compañeros que vienen de Trabajo Social a lo mejor es más fácil entender la

lógica.
'

'

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Marcela Rodríguez).-Hemos tenido acceso a las

asesorías.

_

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-Muchas, siempr .

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Marcela Rodrígu
¡ . Xiz).-Son insta cras que nos

hacen producir a eso te referís. ».
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SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).—Claro, y que después nos permite tomar

decisiones.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).—Respuesta a la consejera
Burijovich a razón de que venía la pregunta del plan de estudio. Creo que si uno

esta pensando en armar departamentos con los profesores de las tres carreras no

está fuera de, lugar preguntar si se va a cambiar algo de la carrera de Trabajo
social, qué temporalidades se están manejando o cómo se puede trabajar eso.

Por ejemplo hay una cuestión que preocupa mucho que es el tema de
'

Epistemologíá”de las Ciencias Sociales que digamos que es constitutiva de

nuestro campo como Facultad y bueno me parece que tendría que ser un área
'

muy importante en donde se pudieran discutir todas las líneas de trabajo que

estamos contendiendo como Facultad por ejemplo. En ese sentido me parece que

es un área a reforzar porque hay pocos profesores de epistemología, hay algunos
profesores de epistemología en el posgrado en el caso del CEA que es gente que

está haciendo Historia y Filosofía de las ciencias 0 metodología de las ciencias

sociales, acá en Trabajo Social hay una Epistemología de Trabajo Social es decir,
me parece que no es fuera de lugar preguntar bueno cómo están trabajando una

cosa tan sensible como el tema del plan de estudio.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-Una de las cosas que nos planteó Nora, nos

preguntó por qué habíamos pensado en los departamentos. Ella quedó en

acercarnos información sobre las valoraciones que Facultades fuertemente

estructuradas con departamentos hacen, y hasta acá con los compañeros con los

colegas con los que hemos venido, son colegas porque son docentes

universitarios, todos son muy pesimistas respecto de la valoración de la

organización de los departamentos con un conjunto de consideraciones que
cuando la tengamos con mayor claridad las vamos a compartir para poder pensar
la estructura académica digamos. Esa tarea la estamos empezando.
Le pedí a Carlos que viniera porque queríamos comentarles dos iniciativas que
estamos empezando a desarrollar algunos a lo mejor si han participado de las

reuniones que Carlos como Secretario de Investigación, los directores van a ser

citados en un intento de empezar a generar una mesa para poder compartir,
intercambiar cuales son los equipos y que estamos investigando y ver si de ahí

podemos sacar una agenda de trabajo que nos permita art" ula complementar.
Ya se hicieron dos reuniones que son de equipos diferen es po ue lo que hizo

Carlos fue reagrupar los proyectos de investigación en función e lo temas en

grandes áreas como para poder empezar ese primer
'

segunda ayer.
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SR. SECRETARIO DE INVESTIGACIÓN (Carlos La Serna).-Básicamente si uno

hace un mapeo de la actividad de investigación de la Facultad lo primero que se

encuentra es que hay una potencia investigativa muy impresionante entre

programas y proyectos. La otra cuestión que surge es que hay temáticas que se

trabajan transversalmente en todos los institutos, en el IIFAP en el CEA, en

Trabajo Social y en el CIECS te encontrás que hay siete u ocho ejes transversales

donde hay seis o siete proyectos a veinte proyectos que trabajan sobre las

mismas temáticas. Las dos primeras reuniones que hicimos mencionaba Silvina

fueron Estado-Política y Democracia y la segunda fue ayer sobre Derechos y

Políticas Sociales. Y también en ambas tenemos alrededor de dieciseis o

diecisiete proyectos en cada caso digamos, dos o tres programas de investigación
hacia el interior y ampliando un poquito lo de Silvina la idea básica es crear

digamos reconocer que venimos de instituciones con trayectorias singulares, con
'

historias singulares, con prácticas diferenciadas, y la idea es de construir espacios
en común. Lar—idea de construir vasos comunicantes particularmente en el caso de

investigación en torno a temáticas comunes, que son problemáticas comunes que
'

muchas veces están enfrentadas desde perspectivas epistemológicas, históricas
que son diversas, que es lo lógico e interesante y que permiten crear un espacio
de intercambio_rico, potenciador, creador de nuevos lazos, proyectos en fin,
muchísimas cosas se pueden hacer. Los resultados de las dos reuniones han sido

muy buenos no lo digo porque lo hemos movilizado nosotros, ni nada por-el estilo,

esta ha sido la respuesta por parte de la gente, y bueno lo que sí ha quedado
básicamente es trabajar en dos frentes de trabajo que son los que se han tomado

dentro de estos grupos. Uno es el desarrollo de lo que llamamos cuadernos de

coyuntura, que la idea es crear un espacio para que los investigadores de la

Facultad se expresen en artículos periodísticos que no pueden tener más de tres

páginas que es lo que insume un artículo periodístico en papel diario básico tres

páginas. Sobre temas de la coyuntura vinculado a sus temáticas, el que trabaja
Estado y Precariedad Laboral, bueno, escribirá un trabajo sobre precariedad
laboral de acuerdo a los datos de coyuntura y así. La idea es sacar mas o menos

un número cada dos grupos, cada dos de estos nueve ejes que hemos

encontrado sacar un número de estos cuadernos de coyuntura. No es una revista,
esto es un espacio para que todos los que estamos acá como investigadores,
puedan tener,—…un lugar de expresión sobre la actividad y un lugar en el que la

expresión reconozca una tarea diversa y es que sea diversa. No queremos una

voz de informe, queremos debate, queremos la const "ón, queremos los

distintos enfoques que naturalmente van a salir ahí q han

arroj?
por los

trabajos de investigación que sean cortitos.

/qué p riodicidá£fd.SRA. CONSEJERA DOCENTE(Silvana Fernández).-C
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SR. SECRETKRIODE INVESTIGACIÓN (Carlos La Serna).—Y mas o menos la

idea es sacar unos tres números de acá a fin de año, y uno más con eso cubrimos

todos los ejes.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-O sea la idea de la iniciativa como dice

Carlos, no fue crear una revista científica más, si no generar una publicación que

nos permitiera no sólo hacerla circular al interior del espacio académico sino

fundamentalmente hacerla circular en las organizaciones sociales, en la

ciudadanía ver si tenemos esta posibilidad de empezar a construir una voz propia

respecto de temas de coyunturas que para nosotros son de interés ciudadano y

que en ese sentido convocariamos a los equipos de investigación a presentar

producciones teniendo en cuenta este interés este objetivo que sean textos que

puedan ser, por supuesto que tienen sus características porque uno no deja de

ser lo que es, pero que si que sean textos que puedan ser comprensibles para

cualquier ciudadano.

SR. SECRETARIO DE INVESTIGACIÓN (Carlos La Serna).-Que tenga una

escritura periodística de divulgación.

SRA. CONSEG'ERA DOCENTE (Silvana Fernández).-¿Será digital?

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-Si, vamos a ver si nos de presupuesto para

un par de números pero en principio digital.

SR. SECRETARIO DE INVESTIGACIÓN (Carlos La Serna).-Pero el esfuerzo es

salir del posicionamiento que generalmente que se hace en la Universidad que es

mas bien un posicionamiento sobre las cuestiones sociales, se posicionan los

Consejos Directivos, se posicionan los Decanatos, se posicionan las

organizaciones estudiantiles, en general los investigadores están como ahí, esto

es la idea de construir una voz un poquito más común, mas que común más

amplia. Tratar de mostrar esta cosa y que esto a su vez genere nuevas formas de

interacción, esa es una cosa, la segunda cosa el segundo frente de trabajo es la

realización en abril de 2018, si no me equivoco el 4, 5 y 6 de abril de 2018 del

primer Congreso Nacional de la Facultad de Ciencias Sociales que se va a llamar

las Ciencias Sociales a los 100 años de la Reforma de la C' a nía es un

esfuerzo tendiente un poco a cerrar este ciclo que nosotros le amamos Ciclo de

Encuentro entre Investigadores, no les di el título del ciclo. El cio se Iláma “Ciclo
“

de encuentro entre investigadores hacia una puesta en co n de la ro acción

científica". El…G—engresoes un congreso que también va a te r mas o men 3 lºí/
mismos ejes que la reuniones de los encuentros de estos nu ve ejes ,a los qu -

se va a convocar obviamente a la comunidad educativa de la aculta t da, y á' la
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cual se pretende comprometer el Consejo de Facultad de Ciencias Sociales del

país, principales centros de investigación del país en ciencias sociales. Queremos

asociarlos a ellos en el sentido de que sea un congreso nacional en serio, en el

sentido de que reciba aportes de aquellos centros que están siendo digamos

protagonistas—sh el campo de las ciencias sociales en Argentina. Pensamos, nos

hacemos las ilusiones de abrirlo y cerrarlo de lujo pero no voy a anticipar nombre
-

porque no quiero generar frustraciones personales sobre todo, pero queremos ver

si podemos abrirlo y cerrarlo muy bien. Y la idea es hacer el centro de este

Congreso un foro sobre la Reforma Universitaria porque no es que pretendamos

que la gente venga y haga un rastreo de las ciencias sociales desde la Reforma

hasta ahora, sería una aberración sino lo que pretendemos es preguntarnos

cuáles son los desafíos que las ciencias sociales enfrentan después de 100 años

de la Reforma. Eso es lo que pretendemos estas ciencias sociales que tuvieron

que luchar por su institucionalidad por sus 100 años ahora que están con nosotros

un poco más institucionalizadas den cuenta en este Congreso de cuales son esos

desafíos frente a no solamente a las ciencias mismas como tal, frente a la

realidad concreta. Bueno es eso para no estirar demasiado el tema, y van a estar

al tanto y van a requerir de vuestra colaboración.
'

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Cecilia Carrizo).-Yo en relación a la propuesta de

los Cuadernos de Coyuntura, yo estuve en la reunión cuando lo planteó el

profesor en el grupo, de los grupos de trabajo lo que no recuerdo y me gustaría
que por ahí se explicitara si va a haber un reglamento sobre los criterios de

inclusión, Ios.._criterios de aceptación de los artículos que van a ir en ese sentido

quién va a hacer el reglamento, quién lo va a aprobar y en segundo al Congreso ,

si hay posibilidad de plantear invitados.

SR. SECRETARIO DE INVESTIGACIÓN (Carlos La Serna).-Por supuesto, a esta

última cosa por supuesto y lo primero por supuesto. Las dos cosas, es decir hay

un reglamento que establece todo lo que tiene que establecer una publicación de

cual es el Comité editorial, cual es el Comité académico consultivo que va a

funcionar además con referato, ese Comité consultivo va a estar constituido por

uno o dos miembros vamos a ver de cada uno de estos ejes de investigación.
Esta pautado como se presenta, los plazos, esta todo pautado hay un código de

ética tanto para los evaluadores como para los que escrib s artículos, una

norma fundamental es que la revista respete y promueva a con ¡vencía política
dentro de la Facultad, así que se rechazará todos quellos1 artículos que

contengan momentos agresivos y/o insultantes para 0 as posi iones, es decir

crear de vuelta un espacio políticamente rico, fuerte. X__ /l —

.
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SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-¿Eso ya está elaborado, o

está en proceso¡

SR. SECRETARIO DE INVESTIGACIÓN (Carlos La Serna).- Eso está elaborado.

SRA. CONSEJERA DOCENTE (Silvana Fernández).-Ya vendrá la difusión oficial.

SRA. DECANA (Lic. Silvina Cuella).-Lo otro que queria comentar sobre todo para

los compañeros de Trabajo Social es que también estamos trabajando para

reeditar la Re ista Conciencia Social, pero ahora en formato digital, solamente en

título hay un grupo de compañeras que se están juntando, mirando sobre todo las —

especificidades técnicas que hoy requiere la producción, esta si es una revista

académica. Trabajo Social la tenía en formato papel, eso costó mucho poder
sostenerla en __elúltimo tiempo y por alguna razón algunos resistíamos a

convertirla en digital y en esa discusión se nos fueron los dos años. Entonces

bueno queremos recuperarla, no es una revista de un grupo de investigación o de

una cátedra es una revista institucional de la carrera de Trabajo social asi que

cuando tengamos mas avanzado vamos a hacer las presentaciones. Bueno creo

que no me olvido de nada.

Se da por concluida la sesión.


